



Michel Desprez, adjoint aux finances, est intervenu longuement sur ce sujet où des économies doivent être réalisées à tous les niveaux.

## BOURSEVILLE

# Les économies à réaliser n'empêchent pas des projets

À quoi ressemblera la commune demain ? Quelles sont les idées ? Les élus ont présenté l'avancement de leur réflexion, entamée il y a un an.

**T**rois heures de réunion pour faire le point sur la première année de mandat. Voici ce qui a été organisé, vendredi soir, par l'équipe du nouveau maire, Jean-Michel Flachez. Les adjoints, Michel Desprez, Chantal Roques-Nibourel, Christian Delbarre et Géraldine Holleville, dont les commissions ont avancé plus ou moins rapidement, ont présenté leurs travaux.

**1 ÉCOUTE, CONCERTATION, COMMUNICATION** Le bulletin municipal a été transformé en un nouveau *Bourseville infos*, fait « avec les moyens du bord », mais surtout plus réactif : il est diffusé au plus tard 15 jours après les conseils municipaux. Le nouveau site internet baptisé *Mieux vivre à Bourseville*, dont le webmaster est un habitant de la commune, est un autre outil de communication. Enfin, des réunions de quartier pour favoriser le dialogue vont être organisées.

**2 LES FINANCES** L'endettement actuel de la commune s'élève à 1 685 000 €, dont 117 000 € seront remboursés cette année. Les élus ont donc engagé une recherche d'économies à tous les niveaux : renégociation des contrats avec les fournisseurs extérieurs (gaz, électricité...), de trois prêts, qui ont été étalés sur 15 ans, permettant une baisse des charges annuelles de 8 000 €. Car, avec la hausse de la masse salariale et la baisse des dotations de l'État - 20 000 € en moins - les perspectives ne sont pas bonnes.

**117000** € La somme qui sera déboursée cette année par la municipalité pour rembourser ses emprunts.

**3 ENTRETIEN DE LA COMMUNE** Avec l'aménagement du parking, rue d'Abbeville, la surveillance du centre culturel ou encore la récupération des eaux, à l'arrière du cimetière, des travaux ont déjà été réalisés, dont certains avec l'aide de la communauté de communes du Vimeu industriel. D'autres restent à mener : aménagement de bordures de trottoirs, entretien de la voirie à Martaigneville, entretien de chemins, élagage de haies et arbres, abribus au niveau de la cité Lepage, propreté du village...

**4 EMBELISSERMENT DU VILLAGE** Il passera par la remise en état des illuminations de Noël ainsi que par la plantation de huit arbres fruits et aubépines d'essences anciennes, offerts par l'Association pour la protection de l'environnement du Vimeu. Un projet de concours de village fleuri devrait aussi voir le jour.

**5 ATTIRER AU VILLAGE** Pour rendre la commune attractive, plusieurs projets sont initiés :

l'atlas paysager est en cours de réalisation avec l'appui du syndicat baie de Somme trois vallées ou encore par l'inventaire du patrimoine industriel du Vimeu. Il s'agit de répertorier pour le valoriser le patrimoine - tout le patrimoine - de Bourseville. Les élus de la commune souhaitent mettre en place un marché dès le printemps, le jeudi après-midi. L'idée de créer un lieu convivial pour se retrouver, qui pourrait être un café labellisé « bistrot de pays » est aussi avancée. Tout cela, en attendant l'arrivée de la fibre optique.

**6 L'ÉCOLE** La réforme des rythmes scolaires, avec la création des temps d'activités périscolaires, a été mise en place depuis la rentrée de septembre. Les activités sont proposées par des bénévoles, mais, les effectifs grimant à une quarantaine d'enfants, il faudra faire appel à des animateurs. Les écoliers bénéficient désormais d'un tableau blanc interactif, ainsi que de cinq nouveaux ordinateurs.

**7 L'ANIMATION** Les manifestations déjà existantes - vœux du maire, soirée théâtre, repas des aînés, fête de la musique, fête locale... - vont se poursuivre. Pour encourager cette dynamique, la coopération avec les associations va être renforcée, tout comme la promotion du centre socioculturel. Enfin, la création d'un comité des fêtes est envisagée.

De notre correspondante  
**MARTINE DESTEUQUE**